

LA PRC TESTA

MARIO DE LA MAÑANA

(PORTE PAGO)

Viernes 13 de Julio de 1906

DISQUISICION DEL DIA

El discurso de la costumbre.

Nada más despotico que la costumbre cuando se vuelve una ley. La ciencia ha hecho la invención del progreso material, que arrolla todas las barreras. La ciencia, hace en brecha los prejuicios y los errores; las ideas no modifican ante los horizontes que se saber ensancha. Pero hay ciertas costumbres que resisten su integración, que amoldanadas en un dogmatismo, se retrasan, con el laberinto de los viejos pergaminos.

Todos condona la guerra, pero la costumbre de hacerse, heredada de los pueblos bárbaros, sigue practicándose hasta por las naciones que aspiran a la cabeza de la civilización moderna.

Sólo conviene en que lo juicio demasiado preocupa las energías, onerva la valentía, estimula la envídia, aviva el odio de clases y termina su acción corrosiva por la ruina de los hogares; pero su hábito sigue impidiendo la ley de justicia en su más elevado desarrollo. Quiere parecer a ser tomado en cuenta desde venir es la parcialidad. De ahí la abundancia de los personajes de astucia, el rascacésped profesional, el incremento de las casas de modas y el crak consiguiente de sus tribulaciones.

El juego es también un campo de actividad que va más allá de lo que se considera como las leyes escritas; y por un convenio naciona inadmisible para la lógica (mentira convencional) por cuanto refracta todo sentido moral, los amigos lo mismo que los enemigos, van a las cartas a conspirar reciproquemente en el trío de la mentira, la astucia y el fraude.

También el espionaje de prejuicio ocurría, que escasamente intelectualizaba la mente, por mucho que algunos pasajeros —nunca por la casi desaparición— hayan tratado de disimularlo con frases efectistas más que con argumentos de peso, pagando tributo al medio y a la memoria de los personajes de los países vecinos. Tú son —más que al progreso— a la razón científica.

Pascal afirma que la costumbre que no tiene por base la razón y la justicia es una tiranía social.

La naturaleza inclina el mal, señala Ariosto, y luego se hace más difícil el variar de hábitos. El hábito es un monstruo que devora todo sentimiento.

El cinismo de las costumbres es la piedad del cuerpo político, ha dicho Napoleón; y si se exacto que la mujer se quiebra las costumbres, como ha establecido Tocqueville, se convierte forzosamente en la causa de la enfermedad, la muerte y la muerte, arruinada de la debilidad física y el pánico mental a que la ha condicionado la exageración de esas costumbres, pasa no es lógico —y es por otra parte antihistórico— admitir que la mujer se hubiere condonado a sí misma, originariamente, a la esclavitud.

Solo repitiendo generalmente este escribirlo, que ya tiene alguna edad, que la mujer ha nacido exclusivamente para el hogar, pero falso es antes del cristianismo se extendió que había venido al mundo solo para ser madre.

Y fundida la ley cristiana, incorporaría la mujer a la sociedad, con cierta relación su temática propia, sin las que la civilización por el mundo de sus progresos morales.

Se habrá establecido la costumbre de que la mujer más bello de los seres raciales. La belleza a la sensibilidad quedan libres. Pero el egoísmo de los hombres, que dominan siempre por la razón de que la fuerza muscular, retuvo todavía como rebeldía la inteligencia de la mujer. Y esa incautación que se llevó a la mujer a la ignorancia, que en tantas veces habrían fisiológicamente más dientes que la generalidad de las mujeres. A la razón muscular pudiera oponerse —sin salir de lo adiugio entre muchos casos electos— el ejemplo de aquella guerrera americana, Vashti, que por siguiendo la emancipación absoluta de las de su sexo, llegó a fundar una ciudad con mujeres, a la cual residió heroicamente durante ocho años contra fuerzas superiores.

No negremos, empero, que la labor doméstica sea más propia del hombre que de la mujer, pero no se explica que sea la exclusividad, en el sentido de que la actividad femenina no ultrase sino por excepción los distritos de su hogar.

La mujer debe tener libertad y apliques

ANSELMO LORENZO 41

El proletariado militante

Próspero Celso Gomis, joven catalán recién venido de Ginebra, donde estuvo emigrado por haber tomado parte en la gran insurrección republicana, con lo que tuvo ocasión de ver las atrocidades y desgracias de los muchachos revolucionarios. Con el resultado, como estilo y vez bien imitadas, expuso el objeto de aquellas conferencias que se inauguraron:

«Somos los más, dijeron, somos los mejores, y en una sociedad que para acuerdos de la clase trabajadora, ocupamos el último lugar. Y esto que viene sucediendo en el mundo porque se toman los legisladores, por la omnipotencia de los gobernantes, por el egoísmo de los partidos, los que obviamente no tienen en cuenta las relaciones entre los países, y no será porque para que cosa venimos aquí para instaurar el socialismo, sino que la justicia responde de una vez y para siempre sobre la tierra.

Estas palabras, genuina expresión de los partidarios y de simpatizantes de los asistentes, fueron unánime y entusiasta salvo de algunos.

Habían, después otras transacciones, des arrollando el tema que constituyó el objetivo principal de la reunión: la exposición de las reclamaciones proletarias y la necesidad de remediarlas con urgencia, y pidió la palabra el Sr. Bonet, católico de economía

para salir de su casa siempre que lo reclama la conservación de sus hijos, de sus padres validos, de su esposo enfermo y de su nieto que no tiene quien lo atienda. La que no tiene familia, debe tener condiciones para basarse & si misma.

En qué época han vivido las mujeres encuestadas en su hogar, son una sola persona que las lleva, fuente de sucesos horrores. No van al paseo, al teatro, a la iglesia, a visitar sus relaciones, etc., las que disfrutan de posición? No acuden a su taller las que necesitan ganar el pan para sus hijos fuera de su casa?

Si acuerdan que una mujer casada, 6 soltera, es digno de su puesto, esencia en la escuela—transgrediendo ya con esa aceptación la ley del estribillo—por qué haríamos mal que concurrense igualmente a las lecciones de música ó de canto, que poseyese y practicase la sociabilidad, la lectura de libros, el notariado, el comercio, la medicina, la maternidad, la abogacía, el periodismo, etc.

Una mujer ilustrada será siempre más apta para encarnar educativamente a sus hijos, y aquí del proverbio salomonico: «La mujer sabrá edificar su casa; la necia del triste que es su casa». La educación de la mujer es importante.

Se convierte en que lo juicio demasiado preocupa las energías, onerva la valentía, estimula la envídia, aviva el odio de clases y termina su acción corrosiva por la ruina de los hogares; pero su hábito sigue impidiendo la ley de justicia en su más elevado desarrollo.

De ahí la abundancia de los personajes de astucia, el rascacésped profesional, el incremento de las casas de modas y el crak consiguiente de sus tribulaciones.

El juego es también un campo de actividad que va más allá de lo que se considera como las leyes escritas; y por un convenio naciona inadmisible para la lógica (mentira convencional) por cuanto refracta todo sentido moral, los amigos lo mismo que los enemigos, van a las cartas a conspirar reciproquemente en el trío de la mentira, la astucia y el fraude.

También el espionaje de prejuicio ocurría, que escasamente intelectualizaba la mente, por mucho que algunos pasajeros —nunca por la casi desaparición— hayan tratado de disimularlo con frases efectistas más que con argumentos de peso, pagando tributo al medio y a la memoria de los personajes de los países vecinos—más que al progreso— a la razón científica.

Pascal afirma que la costumbre que no tiene por base la razón y la justicia es una tiranía social.

La naturaleza inclina el mal, señala Ariosto, y luego se hace más difícil el variar de hábitos. El hábito es un monstruo que devora todo sentimiento.

El cinismo de las costumbres es la piedad del cuerpo político, ha dicho Napoleón; y si se exacto que la mujer se quiebra las costumbres, como ha establecido Tocqueville, se convierte forzosamente en la causa de la enfermedad, la muerte y la muerte, arruinada de la debilidad física y el pánico mental a que la ha condicionado la exageración de esas costumbres, pasa no es lógico—y es por otra parte antihistórico— admitir que la mujer se hubiere condonado a sí misma, originariamente, a la esclavitud.

Solo repitiendo generalmente este escribirlo, que ya tiene alguna edad, que la mujer ha nacido exclusivamente para el hogar, pero falso es antes del cristianismo se extendió que había venido al mundo solo para ser madre.

Y fundida la ley cristiana, incorporaría la mujer a la sociedad, con cierta relación su temática propia, sin las que la civilización por el mundo de sus progresos morales.

Se habrá establecido la costumbre de que la mujer más bello de los seres raciales. La belleza a la sensibilidad quedan libres. Pero el egoísmo de los hombres, que dominan siempre por la razón de que la fuerza muscular, retuvo todavía como rebeldía la inteligencia de la mujer. Y esa incautación que se llevó a la mujer a la ignorancia, que en tantas veces habrían fisiológicamente más dientes que la generalidad de las mujeres. A la razón muscular pudiera oponerse —sin salir de lo adiugio entre muchos casos electos— el ejemplo de aquella guerrera americana, Vashti, que por siguiendo la emancipación absoluta de las de su sexo, llegó a fundar una ciudad con mujeres, a la cual residió heroicamente durante ocho años contra fuerzas superiores.

No negremos, empero, que la labor doméstica sea más propia del hombre que de la mujer, pero no se explica que sea la exclusividad, en el sentido de que la actividad femenina no ultrase sino por excepción los distritos de su hogar.

La mujer debe tener libertad y apliques

ANSELMO LORENZO 41

en muchos miles los que abandonan el trabajo, imposible la siesta.

En la actualidad, se oyen cada día anuncios de la huelga, circulan rumores de que hoy serán saqueadas las casas y tiendas de los gremios.

Miles de judíos abandonan a Lodz, refugiados en Polonia. Comunican de Londres que el correspondiente al de The Daily Mail en Viena, telegrafó que «circula, allí la versión de que el rey Eduardo de Inglaterra, busca actualmente interesar la ejecución de los potentes para impedir la llegada de socorros para preservar al occidente de las fuerzas gubernamentales que agita el pueblo moscovita».

No se expresa tan fácil, pues, el espíritu revolucionario, en algo a lo cual no puede alcanzar la ambición borgoñeta de los reyes. Las ideas no se eliminan con plomo y polvo como grecos los gobernantes actuales.

FRANCIA

Se auncio que M. de Pressensé presentará en la cámara de diputados al ministro de guerra. Este uno, qué medidas se proponen contra los terroristas señalados por el procurador en la causa de casación como culpables de haber intentado impedir la revisión del proceso de Dreyfus.

El asunto Dreyfus, según comunicado de los correspondientes en Francia, acaba de ser resuelto favorablemente para el ex presidente.

Por fin, después de muchos cabildos, el fondo de inicias e inicies trae la verdad surgió ostensiblemente inmaculada á de rrimar su luz por sobre las conciencias.

Es la solución de este asunto la más formidable que ha sufrido los espionajes de la burguesía francesa, quién buscaba la perdon de un hombre, para sacar sus apóstoles de frases bestias.

Adelante Varadai, por encima de las bombas. Dreyfus está libre. Zola ha triunfado.

Dreyfus está libre. Zola ha triunfado. Dreyfus está libre. Zola ha triunfado diciendo que el proceso de Dreyfus era completamente inocente.

Y con que los tribunales y jueces anteriores se habían equivocado en el proceso hasta el extremo de condenar a un inocente y hacerle soportar una verdadera muerte, los jueces y jueces de los diputados y ministros de la Corte de cassación, declaran inocente y anulando la del proceso de Rennes.

Y bien, qué decir y qué pensar ante esta sentencia definitiva de la justicia instituida de un país que como el de Francia y una capital como la de París, se dicen algo así como, el cerebro del mundo?

¡Ah! ¿Conque el procesado Dreyfus era completamente inocente?

Y con que los tribunales y jueces anteriores se habían equivocado en el proceso hasta el extremo de condenar a un inocente y hacerle soportar una verdadera muerte, los jueces y jueces de los diputados y ministros de la Corte de cassación, declaran inocente y anulando la del proceso de Rennes.

Dreyfus ha sido ni más ni menos, como hoy puede apreciar el mundo que ha seguido su proceso, la víctima elegida por esta clase de elementos aliados a todos los jesuitas con y sin sotana, a la cual se habría impuesto decididamente condenandose a preso en el fondo de un calabozo inquisitorial, á no haber surgido en el oportuno momento, en que los sagrados tribunales iban perpestar la infamia, la figura imponente y arrogante de un hombre que va á gritar la verdad, que en nombre de la verdadera justicia va á interesar á los que se dirigen representante de ella, y esa figura es la de Zola lanzando al rostro del crimen ergido en institución y de la crámpula en funcionarios, su flagelante acusación.

Y ahí es cuando el procesado Dreyfus era completamente inocente.

Y con que los tribunales y jueces anteriores se habían equivocado en el proceso hasta el extremo de condenar a un inocente y hacerle soportar una verdadera muerte, los jueces y jueces de los diputados y ministros de la Corte de cassación, declaran inocente y anulando la del proceso de Rennes.

Y bien, qué decir y qué pensar ante esta sentencia definitiva de la justicia instituida de un país que como el de Francia y una capital como la de París, se dicen algo así como, el cerebro del mundo?

¡Ah! ¿Conque existen luego otros criminales y otras víctimas además de los que incurren en los chos delictuosos ante la ley, y los que suceden bajo el empuje de la delincuencia colectiva que sucede como un mal, del seno de esta sociedad desequilibrada y envejecida?

Y con que hay jueces que resultan delincuentes y acusados que resultan victimas; con que el criminal juzga al inocente y éste gime en las frías desolaciones de las mazmorras carcelarias, mientras que aquél goza de amarguras y vejaciones de todo tipo.

Finalmente, la cámara, aprobó también por 40 votos contra 1 si proyecto de resolución de la comisión, y el gobierno lo aprobó....

ITALIA

De Roma continúan fuertemente unido y seco, se moviendo la huelga emprendida por los amperos de traviesas.

Telegrafian de Palermo que se han declarado en huelga los matamoros y conductores de traviesas eléctricas de esa ciudad.

El tráfico de traviesas se encuentra suspendido.

PARAGUAY

De Asunción comunican que el diputado Riquelme presentó una mocion; siendo aprobado, sobre interpelación á los ministros del interior y de guerra para que expliquen el silencio que el P. E. da á las facultades que ha conferido el estado de sitio.

La interpelación tendrá lugar en sesión secreta.

BRASIL

La revolución en el estado de Matto Grosso continúa prosperando, pero es imposible obtener detalles concretos acerca del mismo, pues las líneas telegráficas están bajo el dominio de la comuna gubernativa.

Personas que se halla bien informada de los sucesos de Matto Grosso, asegura que ha confirmado de los rumores sobre voladura del crucero Tiradentes.

Habrá sido destrozado, que el general Dantès Barreto había remontado el D. Lázaro dejó fuerzas en Corumbá, y todo

está en la boca de los gremios.

Zola, desafío el turbión inconsciente de los fanáticos á quienes se les había enseñado a vociferar contra su persona y á maldecir su nombre, cuando sufrió las injurias de la plebe, es la gran voz de la protesta universal hecha verbo, condenando energía y valerosamente en aquella injusticia, y aquella infamia, todas las injusticias y todas las infamias, productos genitivos de esta sociedad engañosa sobre la base de la hipocresía, la ruidosidad y el crimen.

Nosotros hacíndonos eco de la gran palabra justiciera de Zola, y dándole la extensión que su sentido abarca, en nombre del mucho más amplio y humano concepto de la igualdad y la justicia, ha

el sentido de este comunista que se concordó á Gabriel Rodríguez, contrabulsa en sumpcia y arrogante figura, su potente voz y su oratoria magistral, en tanto que su contrincante Barreto era un nido de apariencia, de poco edad, corta estatura, lampiño, varonil y risueño, sin otros dudos que se oponían á su muchacho, sancionadas por el público en su inmediata aplauso de la concurrencia.

Gabriel Rodríguez. Con menos

deber por tolerancia tales ideas, se inventó sumpcia, silencio y consumismo.

Y con que las rechazaron con energía protesa, cuando dieron su fundo de nuestra honrada conciencia.

Cierto es que la justicia, consistente

en que el juez convierte por pronto en que se puede juzgar de su sinceridad, éste bastaría para rechazar por suerte y falsa la blanqueada y la caridad, llamada como quería,

Juan Dantès Rodríguez, que llevaba un honorífico nombre, de los padres á quienes

llocepo. Esto siendo, vienen qué valor racial que posee tener el cargo de abogado, con el sistema de la justicia como lo tienen.

que se nos precepta: el abogado para ir a la corte, el letrado para el consejo, el notario para el testamento, el médico para la salud, el ingeniero para la construcción, el arquitecto para la arquitectura, el maestro para la enseñanza, el ingeniero para la ingeniería, el doctor para la medicina, el abogado para la justicia, el juez para la sentencia, el fiscal para la persecución

Pidan PILSEN

La mejor y más pura Cerveza blanca de la fabricación nacional.
La preferida de los obreros, elaborada por la conocida

OJO OBREROS

Medida justa y barata

Las verdaderas provisiones DE LOS OBREROS

Quesería, Mantequería y Almacen

LAPRIDA 618

Dentro al Mercado de Abasto Puesto N° 100 y 102
Mercado de Aires

"HIGIEYA"

Compañía Argentina para el Saneamiento de paredes húmedas

(Sistema ANGELICI)

Patentada por el Superior Gobierno

Depósito: CANGALLO 3489

Territorio: MAIPÚ 159

Usina Telefónica 2232, Avenida

LOS OBREROS

CASA ESPECIAL

EN ROPA HECHA - ARTICULOS PARA TRABAJADORES

FEDERICO ROVEDA - Defensa 615

Empresa Obrera PRO CAMARA DE TRABAJO

Todos los trabajadores que fumen y quieran aportar un grano de arena a la causa que defienden
deben fumar los CIGARRILLOS

ALBA 20 sta.

PROLETARIOS , 10 sta. y

PORVENIR 0.20

21 Cigarrillos con premios
en todos los atados.

No dejarse engañar por otras marcas que con nombres sugestivos son lanzadas al público
por capitalistas especuladores.

CALZADO

LA CASA QUE VENDE
más barato en el ramo de Zapatería
en la que está én paso de La Protesta.
1822, B. MITRE, 1822

Calzado fino duración garantida,
no los hay iguales . . . á 3.50
Cosidos á 7.—
Cabretilla francesa (así como su-
na: francesa) á 8.50

CALZADO PARA SEÑORA
desde 2 ps. á 12

CALZADO FUERTE Y BARATO
para Varones, Niñas y Criaturas

Especialidad en calzado de
medida y para obreros

Res non Verbal

MUSICA

Se dan lecciones de solfeo e ins-
trumentos de banda, por método teó-
rico práctico, a precios reducidos.

Dirigirse a:

I. A. VILLAMAYOR
Bartolomé Mitre N° 4326
BUENOS AIRES

DOCTOR MARTÍN REIBEL

MÉDICO DEL SERVICIO DE MUJERES DEL HOSPITAL RAWSON
CONSULTAS: De 1 a 3 p.m.
SAN JUAN 3464 — UNIÓN TELEFÓNICA 196 Corrales

YOLANDA

Estos célebres Cigarrillos

Acaban de ponerse en Circulación

á 10 ctvs. el atado

al ALCANCE de TODOS

YOLANDA ahora 10 ctvs.
después 30 "

HABANO SUPERIOR

BOICOT á los Cigarrillos

EXCELSIOR

EXCELSIOR N° 1

LANCEROS 1 P. B. T.

CARAS Y CARETAS

"ALAS" • Acaba de Aparecer

PRECIO:
0.30 ctvs. EL EJEMPLAR

ALBERTO GHIRALDO

Pedidos a la Administración de "La Protesta"

1830 BARTOLOMÉ MITRE 1830

BUENOS AIRES — Descuento a los revendedores 20% al contado

LOS COMPRADORES DE LA PROTESTA PUEDEN SOLICITAR EJEMPLARES

• LOS VENDEDORES DE DIARIOS

BOICOT
á la Cerveza
QUILMES

VEGA y Cia.

6886 - CALLE RIVADAVIA - 6886

Depósito de Te, Café, Chocolate y Ácetes finos

Los productos que vendemos los garantizamos

legítimos y a precios excepcionales

"La Tiranía del Trío"

Crónicas de un preso

por

ALBERTO GHIRALDO

Últimos ejemplares. En venta en la Librería de:

BAUTISTA FUEYO

Paseo de Julio, 1342 — Buenos Aires

Precio: 0.50